

Sprachenvielfalt – Kulturenvielfalt

Vortrag

Die Vielfalt von Sprachen geht einher mit der Vielfalt der Kulturen. Wenn man einen Blick auf die unterschiedlichen Sprachen der Welt wirft, stellt man schnell fest, dass sprachliche Grenzen und Gebiete immer auch etwas mit Kulturen und Politik zu tun haben. Nicht umsonst bezeichnete Max Weinrich 1945 Sprachen lediglich als „Dialekt mit Armee und einer Flotte“. Sprachen bilden schon allein politisch oft Grenzen. Diese Grenzen gelten auch für die Kultur, die sich mit Hilfe der Sprache weitervermitteln lässt.

Dieser Vortrag soll Ihnen einen Eindruck vermitteln, wie Sprachen und Kulturen zusammenhängen, wie sie gemeinsam entstanden und sich beeinflussten und immernoch beeinflussen. Darüberhinaus kann die Sprache in der heutigen medienorientierten Zeit als Brücke zwischen Kulturen dienen.

Themenübersicht:

- Ursprung der Sprachen
- Sprachverwandtschaften
- Sprachenpolitik in Europa
- Sprache zur Verständigung zwischen Kulturen

Der Vortrag auf einen Blick

Arbeitsformen: medial unterstützter Vortrag, Diskussion

Dauer: 90-120 Minuten

Maximale Teilnehmerzahl: nach Raumgröße